
Pulau Mangkir Besar Pulau Mangkir Kecil  Pulau Lipan Pulau Panjang

----------------------------------------------------engalihan	status	empat	pulau	di	kawasan	Aceh	Singkil	masuk	Pke	 dalam	 wilayah	 Kabupaten	 Tapanuli	 Tengah,	 Sumatera	

Utara	(Sumut)	memicu	kon�lik	baru	sekaligus	membuka	luka	

lama.	 Meski	 Presiden	 Prabowo	 Subianto	 dikabarkan	 akan	

mengambil	 alih,	 namun	 keputusan	 Menteri	 Dalam	 Negeri	

(Mendagri)	Tito	Karnavian	tersebut	mulai	memunculkan	riak-riak	

perlawanan.	 Massa	 di	 Banda	 Aceh	 menggelar	 aksi	 dengan	

membawa	bendera	bulan	bintang	di	kantor	Gubernur	Aceh,	Senin	

(16/6/2025).	 Mereka	 juga	 membawa	 spanduk	 bertuliskan	

'merdeka'	serta	'referendum'.	Gubernur	Aceh,	Muzakir	Manaf	pun	

dengan	 tegas	 menolak	 usulan	 Gubernur	 Sumatra	 Utara,	 Bobby	

Nasution,	terkait	pengelolaan	bersama	Pulau	Panjang,	Pulau	Lipan,	

Pulau	 Mangkir	 Ketek,	 dan	 Pulau	 Mangkir	 Gadang.	 Ditegaskan,	

keempat	 pulau	 tersebut	 merupakan	 bagian	 dari	 wilayah	 Aceh	

berdasarkan	 data	 historis,	 administratif,	 hingga	 geogra�is,	 serta	

dihuni	masyarakat	Aceh	secara	turun-temurun.	Isu	yang	beredar	

Mendagri	 Tito	 dituduh	 sengaja	 memberikan	 pulau-pulau	 itu	 ke	

Bobby	 yang	 merupakan	 menantu	 Presiden	 ke-7	 Joko	 Widodo	

(Jokowi)	 karena	 kaya	 kandungan	 gas.	 Terbaru,	 Kemendagri	

melaporkan	 bukti	 baru	 atau	 novum	 terkait	 sengketa	 tersebut.	

Sayangnya,	 temuan	 anyar	 itu	 tak	 bisa	 diungkapkan	 ke	 publik	

dengan	 alasan	 	 harus	 dilaporkan	 ke	 presiden	 terlebih	 dahulu.	

Diketahui,	kon�lik	panjang	terjadi	di	Aceh	sejak	sekitar	tahun	1977	

hingga	akhirnya	 terjadi	kesepakatan	damai	yang	ditandatangani	

pada	15	Agustus	2005.	Pemicunya,		mulai	dari	perbedaan	pendapat	

tentang	hukum	Islam	hingga	ketidakpuasan	atas	distribusi	sumber	

daya	alam	Aceh.	Kekhawatiran	yang	sama	kini	berdengung.
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Massa aksi memadati halaman 

kantor Gubernur Aceh, Banda 

Aceh pada Senin (16/6/2025), 

dengan membawa bendera 

bulan bintang dan spanduk 

Referendum saat unjuk rasa 

m enuntut  pen gembal ian 

empat pulau milik Aceh yang 

dicaplok Sumut.(ist)

Dengung Aceh Merdeka 
Buntut 4 Pulau Dialihkan Paksa

2008

T i m  N a s i o n a l  P e m b a k u a n  N a m a 

Rupabumi memveri�ikasi 213 pulau di 

Sumut dan 260 pulau di Aceh. Empat 

pulau (Mangkir Gadang, Mangkir Ketek, 

Lipan, Panjang) ditemukan di Sumut, 

tidak di Aceh.

----------------------------------------------------2009

Gubernur Sumut dan Gubernur Aceh 

mengon�irmasi hasil veri�ikasi. Aceh 

mengubah nama beberapa pulau agar 

sesuai dengan nama-nama tersebut.

----------------------------------------------------2017

-	 15	 Nov:	 Gubernur Aceh mengklaim 

ke e m p a t  p u l a u  b e r -

dasarkan Peta Topogra�i 

TNI AD 1978.

----------------------------------------------------2018–2019

Gubernur Aceh kirim surat permintaan 

revisi koordinat dan fasilitasi batas laut 

dengan Sumut.

----------------------------------------------------2020

Rapat lintas kementerian/instansi 

sepakat 4 pulau masuk wilayah Sumut.

----------------------------------------------------2021

Terbit Permendagri No. 58/2021, menetapkan 

data wilayah termasuk 4 pulau di Sumut.

----------------------------------------------2021

-	13	Feb:	Rapat pusat dan pemda 

tidak capai kesepakatan.

-	14	Feb:	Terbit Kepmendagri No. 

050-145/2022, 4 pulau masuk 

Tapanuli Tengah, Sumut.

-	Apr: Aceh ajukan keberatan.

- 	 Mei–Jun:  S u r ve i  fa k t u a l 

dilakukan oleh tim pusat dan 

pemda.

----------------------------------------------2025

-	 Apr: Terbit Kepmendagri No. 

3 0 0 . 2 . 2 - 2 1 3 8 / 2 0 2 5  y a n g 

menegaskan kembali 4 pulau 

masuk wilayah Sumut.

-	 30	 Nov:	 Kemendagri menyatakan 

empat pulau masuk Sumut, Peta 1978 tak 

dijadikan referensi resmi.

-	8	Des: Dirjen Bina Adwil tegaskan pulau 

masuk Sumut.

KRONOLOGI 4 PULAU ACEH MASUK SUMUT
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residen	Prabowo Subianto tak Pmenghadiri Konferensi Tingkat 
Tinggi (KTT) G7 di Kanada 

sebagai tamu kehormatan. Pasalnya, 
waktu kegiatan KTT G7 pada 16 dan 17 
Juni 2025 bentrok dengan kunjungan 
Prabowo ke Singapura dan Rusia. Ada-
pun negara yang masuk dalam KTT G7 
yakni Kanada, Prancis, Jerman, Italia, 
Jepang, Inggris, dan Amerika Serikat.

"Jadi tidak condong ke blok mana 
pun. Kita tidak melihat dunia hitam-
putih.  Jadi  spekulasi-spekulasi 
semacam tadi, kayak cenderung ke 
blok ini, itu tidak ada," kata Kepala 
Kantor Kepresidenan (PCO) Hasan 
Nasbi kepada wartawan di kantornya, 
Gedung Kwarnas Pramuka, Jakarta 
Pusat, Senin (16/6/2025).

Hasan mengatakan Indonesia akan 
bergabung ke forum mana pun ber-
dasarkan kepentingan nasional, bukan 
berdasarkan hubungan baik atau 
buruk negara-negara lain. Hasan meng- 
ambil contoh Indonesia yang tengah 
mengikuti aksesi BRICS dan di saat 
bersamaan juga ikut aksesi ke-
anggotaan OECD.

"Kalau OECD kan ada Amerika, ada 
negara-negara Eropa di sana. Nah di 
saat yang bersamaan kita menjadi 
anggota BRICS dan di saat yang 
bersamaan kita juga dalam proses 
menjadi anggota OECD. Jadi nggak 
condong ke mana pun, kita akan 
bergabung dengan klub yang, kalau 
klub-klub internasional itu, klub-klub 
m u l t i l a t e r a l  i t u  m e m b e r i k a n 
keuntungan strategis kepada bangsa 
kita, kita akan join," ujarnya.

" K a l a u  t i d a k  m e m b e r i k a n 
keuntungan strategis kepada kita, ya 
kita mungkin tidak akan join. Kita kan 
juga aktif dalam G20, G7 ini kan bagian 
dari G20 dan kita aktif. Kita juga aktif 
di dalam APEC. Di APEC itu ada China, 
ada RRC, ada Amerika Serikat. Jadi kita 
sama sekali dalam pendirian politik 
kita yang bebas aktif tidak akan 
condong ke salah satu blok. Kita akan 
bergabung ke blok ekonomi, ingat blok 
ekonomi," lanjut Hasan.

Hasan menyebut Indonesia tegas 
menganut politik bebas aktif. Oleh 

karena itu, ia berharap tidak ada spe-
kulasi liar soal sikap politik Indonesia.

"Kita nggak akan masuk ke dalam 
blok militer, blok pertahanan. Kita 
masuk dalam blok ekonomi selama itu 
menguntungkan buat bangsa kita. Jadi 
kira-kira itu. Jadi spekulasi kayak tadi 
harusnya kita taruh jauh-jauh dari 
pendirian politik luar negeri negara 
kita," ujarnya.

Seskab:	Kunjungan	Strategis
Sekretaris Kabinet (Seskab) Letkol 

Teddy Indra Wijaya mengatakan, 
P r e s i d e n  P r a b o w o  S u b i a n t o 
mendapatkan undangan khusus ke 
Rusia dari Presiden Vladimir Putin. 
Katanya ini, bukti Indonesia makin 
dipandang dunia.

"Presiden Prabowo mendapat 

undangan khusus dari Presiden Putin, 
di tengah situasi global yang penuh 
tantangan saat ini, menunjukkan 
bahwa Indonesia semakin dipandang 
di mata dunia," tulis akun Instagram 
@sekretariat.kabinet dikutip, Senin 
(16/6/2025).

Te d d y  m e n i l a i ,  k u n j u n g a n 
P ra b o w o  ke  Ru s i a  m e r u p a k a n 
kunjungan yang sangat strategis untuk 
m e m p e r k u a t  k e r j a  s a m a  d a n 
kemitraan komprehensif antara 
Indonesia dan Rusia.

"Dan tentunya, ini menunjukkan 
bahwa Indonesia sebagai negara besar, 
semakin dipandang di mata dunia, 
terutama di tengah berkembangnya 
berbagai tantangan global yang 
s e d a n g  m e n i n g k a t ,"  t u t u r  d i a . 
(wid,ant,rls/dya)
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investor utama bagi Indonesia. 
Seperti dari catatanya, sepertiga total 
i n v e s t a s i  a s i n g  b e r a s a l  d a r i 
Singapura.

Untuk itu, ia mengabarkan ada 
enam kelompok kerja ekonomi 
bilateral yang sudah mengalami 
kemajuan dalam progresnya.

"Kami memiliki banyak kemajuan 
dan pencapaian dalam pengem-
bangan kawasan ekonomi khusus, 
pertanian, pariwisata, tenaga kerja, 
tarnsportasi," katanya.

Selain itu juga ada terkait kola-
borasi antara Temasek dan Danantara 
di semua sektor. Lebih detail terkait, 
energi baru terbarukan (EBT), kawasan 
i n d u s t r i  b e r k e l a n j u t a n ,  p e -
ngembangan wilayah Batam - Bintan 
dan Karimun, sektor energi rendah 
karbon, dan infrastruktur penting.

Prabowo juga menyambut baik 
tawaran Perdana Menteri Singapura 

Lawrence Wong untuk membuka 
peluang a l ih  teknologi  dalam 
p e r t a n i a n  m o d e r n ,  p e r t a n i a n 
perkotaan, dan praktik pasca panen 
yang berjelanjutan.

"Kami menyambut baik pe-
nandatanganan Nota kesepahaman 
sebagai landasan kerja sama strategis 
di bidang keamanan pangan dan 
tekonologi pertanian," kata Prabowo.

Sementara di sektor kesehatan, 
kepala negara mengungkapkan 
r e n c a n a  k e p a d a  p e m e r i n t a h 
Singapura, untuk membuka lebih 
banyak sekolah tinggi kedokteran 
dan keperawatan.

Di bidang ketenagakerjaan, 
Prabowo mengatakan Indonesia 
menyambut baik kesepakatan bagi 
pekerja migran asal Indonesia untuk 
bekerja di Singapura. Sehingga kedua 
n e g a r a  s e p a k a t  m e m p e r k u a t 
penempatan perawat terampil di 
Singapura.(wid,rls,ant/dya)

PRESIDEN	 Pra b owo S ub ia nto 
menyampaikan setidaknya ada 19 
kerja sama yang disepakati, pada 
pertemuan tahunan Leaders Retreat, 
di Singapura, Senin (16/6/2025).

"Kami mengadakan pertemuan 
yang sangat produktif, empat mata, 
dan kami menghasilkan 19 hasil di 
banyak sektor kerja sama dalam retret 
tahun ini," kata Prabowo, saat mem-
perikan pernyataan pers bersama.

Di bidang politik dan keamanan, 
kedua negara menegaskan kembali 
komitmen perjanjian kerja sama 
pertahanan secara penuh, dan 
menyelesaikan irincian teknis untuk 
area pelatihan militer. Prabowo 
berharap terkait hal ini dipercepat.

"Kami juga membuat kemajuan 
d a l a m  m e k a n i s m e  p e r j a n j i a n 
ekstradisi," kata Prabowo.

Di bidang ekonomi, menurut 
Prabowo, Singapura tetap menjadi 

Teken 19 MoU dengan Singapura

PRABOWO HADIRI UNDANGAN PUTIN, 

ISTANA TEGASKAN INDONESIA NON-BLOK

Presiden	Prabowo	Subianto	menyaksikan	penandatanganan	dan	pengumuman	sejumlah	MoU	strategis	
antara	Indonesia	dan	Singapura	dalam	rangkaian	kunjungan	kenegaraannya	di	Parliament	House,	Singapura,	

pada	Senin	(16/6/2025).(Setpres)

-----------------------------------------------------------

Pesiden Prabowo Subianto 

m e m e n u h i  u n d a n g a n 

Presiden Rusia Vladimir Putin 

dan tak hadir ke KTT G7 

sebagai tamu kehormatan. 

Istana menegaskan sikap 

Indonesia tak bergabung ke 

blok mana pun.

Laporan Bersama Enam Kelompok Kerja 
Sama Ekonomi Bilateral.

MoU Ketahanan Pangan & Teknologi 
Pertanian (Kementan RI - Kementerian 
Keberlanjutan & Lingkungan SG).

MoU Kawasan Industri Berkelanjutan 
(ESDM RI - Kementerian Perdagangan & 
Industri SG).

MoU Perdagangan Listrik Lintas Batas 
(ESDM RI - Kementerian Perdagangan & 
Industri SG).

MoU Penangkapan & Penyimpanan Karbon 
(ESDM RI - Kementerian Perdagangan & 
Industri SG).

Implementasi FIR: Penempatan personel 
di SATCC.

Implementasi Perjanjian Ekstradisi.

Pembaruan Kerja Sama Pertahanan.

MoU Pengakuan Sertifikasi Halal (BPJPH RI 
- MUI Singapura, ditandatangani 18 Juni 
2025).

Kerja Sama Pengaturan Keuangan (Bank 
Indonesia - Otoritas Moneter SG).

MoU Peningkatan Kapasitas Pegawai 
Bidang Kelautan (Kemenhub RI - Otoritas 
Maritim & Pelabuhan SG).

MoU Kejaksaan RI dan Kejaksaan SG.

MoU Manajemen Perpustakaan (Perpusnas 
RI - Dewan Perpustakaan SG).

Kerja Sama RS Ciputra & Curie Oncology SG: 
Pendirian CSCCC.

Investasi  Pembangkit  Listrik Surya 
Sembcorp di Ibu Kota Nusantara.

Kerja Sama Sembcorp & Panbil: Kawasan 
Industri Rendah Karbon di Batam.

Pengaturan Teknis Pertukaran Pemuda.

Program Pengembangan Petani Muda.

Peluncuran Penerbangan Scoot: Singapura - 
Kertajati & Padang.

NOTA KESEPAHAMAN YANG 

DITANDATANGANI RI-SINGAPURA
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kebenaran sejarah, memperjuangkan 
k e a d i l a n  b a g i  k o r b a n ,  s e r t a 
memastikan bahwa tragedi serupa 
tidak terulang di masa depan," ucap 
Lalu.

Saat ini, Kementerian Kebudayaan 
tengah merevisi naskah sejarah 
Indonesia. Alasan utama revisi ini 
adalah menyelaraskan kembali 
pengetahuan sejarah dengan berbagai 

temuan baru dari disertasi, tesis, 
ataupun penelitian para sejarawan. 
Nantinya, hasil penulisan ulang ini 
dibukukan secara resmi melalui 
p e n d a n a a n  d a r i  K e m e n t e r i a n 
Kebudayaan, bekerja sama dengan 
Masyarakat Sejarawan Indonesia 
(MSI). 

Namun, dalam perjalanannya 
penyusunan buku sejarah yang 
diterbitkan 17 Agustus 2025 atau 
tepatnya pada HUT kemerdekaan ke-
80 RI itu menuai kontroversi. Teranyar, 
s o a l  p e n g h a p u s a n  p e r i s t i w a 
p e m e r k o s a a n  m a s s a l  1 9 9 8 .  
(din,rls,tmo/dya)

kasus-kasus pelanggaran HAM berat 
masa lalu. "Termasuk kerusuhan Mei 
1998, melalui jalur yudisial atau non-
yudisial  yang bermartabat  dan 
berpihak pada korban," imbuh dia. 

Pihaknya memastikan akan ikut 
menjaga kebenaran sejarah serta 
memperjuangkan keadilan korban. 
"Kami Komisi  X  DPR RI  sangat 
berkepentingan untuk menjaga 

akil	Ketua Komisi X DPR RI WL a l u  H a d r i a n  I r f a n i 
mengatakan naskah awal 

s e j a r a h  r e s m i  y a n g  d i s u s u n 
Kementerian Kebudayaan akan 
dipublikasikan pada Juli mendatang. 
Saat ini, penulisan ulang sejarah itu 
sudah mencapai 70 persen.

"Targetnya memang bulan Juli 
akan diadakan uji publik, workshop, 
seminar, dan sebagainya," kata Lalu 
Hadrian saat ditemui di Gedung 
Kementerian Pendidikan Tinggi, Sains, 
dan Teknologi, Senin (16/6/2025). 

Selama proses uji publik itu, Lalu 
m e n j e l a s k a n  m a s ya r a k a t  b i s a 
m e n y a m p a i k a n  a p a - a p a  y a n g 
dianggap kurang lengkap atau kurang 
tepat. Lalu memastikan dewan akan 
memfasilitasi ruang-ruang diskusi 
tersebut. "Siapa tahu ada temuan-
temuan, ada bukti baru yang memang 
harus masuk ke dalam penulisan 
ulang," kata dia. 

Politikus PKB itu mengatakan 
parlemen juga akan segera melakukan 
r a p a t  k e r j a  d e n g a n  M e n t e r i 
Kebudayan selepas masa reses selesai. 
Rapat itu digelar guna menanggapi 
gejolak kritik dari berbagai pihak atas 
s e j u m l a h  p e r nya t a a n  M e n t e r i 
Kebudayaan Fadli Zon. 

Dia meminta pemerintah tetap 
memasukkan tragedi kerusuhan pada 
Mei 1998 ke dalam penulisan ulang 
sejarah nasional. Menurutnya, hal ini 
penting untuk memastikan keadilan 
m e m o r i  d a n  m e n g h i n d a r i 
penghapusan sejarah (historical 
denialism). 

"Tragedi Mei 1998 tetap harus 
masuk dalam narasi sejarah nasional, 
termasuk dalam kurikulum dan 
kebijakan kebudayaan," kata Lalu, saat 
dikonfirmasi, Senin (16/6/2025). 

Komisi X DPR juga mendorong 
pemerintah untuk memperkuat 
komitmen terhadap penyelesaian 

Mei 1998 telah dibentuk pada Maret 
2003 dan menyelesaikan tugasnya 
pada September di tahun yang sama. 
Tim bekerja berdasarkan Undang-
Undang Nomor 26 Tahun 2000 
tentang Pengadilan HAM.

Hasil penyelidikan menyimpul-
kan bahwa peristiwa kerusuhan 
tersebut merupakan pelanggaran 
HAM berat yang termasuk ke dalam 
kejahatan terhadap kemanusiaan 
sebagaimana dimaksud dalam Pasal 
9 undang-undang tersebut.

Komnas HAM mencatat sedikit-
nya lima bentuk tindakan kejahatan 
terhadap kemanusiaan dalam pe-
ristiwa itu, yaitu pembunuhan, pe-
rampasan kemerdekaan, penyiksaan, 
perkosaan atau bentuk-bentuk ke-
kerasan seksual lain yang setara, 
serta persekusi.

Pa d a  1 9  S e p t e m b e r  2 0 0 3 , 
Komnas HAM telah menyerahkan 
hasil penyelidikan itu kepada Jaksa 
Agung selaku penyidik melalui surat 
Nomor 197/TUA/IX/2003.

Pemerintah juga telah mengakui 
peristiwa itu sebagai pelanggaran 
HAM berat melalui Keppres Nomor 
1 7  T a h u n  2 0 2 2  t e n t a n g 
Pembentukan Tim Penyelesaian Non-
Yudisial Pelanggaran HAM Berat 
(PPHAM), serta Laporan Akhir yang 
disampaikan kepada Presiden pada 
11 Januari 2023.

P e n g a k u a n  i t u  k e m u d i a n 
diperkuat dengan penerbitan Inpres 
Nomor 2 Tahun 2023. “Pada 11 
Desember 2023 keluarga korban 
Peristiwa Kerusuhan 13–15 Mei 
1998 mendapatkan layanan dari 
Pemerintah Pusat dan Pemerintah 
P r o v i n s i  D K I  J a k a r t a ,”  t u t u r 
Anis.(din,rls/dya)

KOMISI	Nasional Hak Asasi Manusia 
( K o m n a s  H A M )  m e n a n g g a p i 
pernyataan Menteri Kebudayaan 
Fadli Zon yang menyebut tidak ada 
bukti perkosaan massal dalam 
Kerusuhan Mei 1998. Komnas HAM 
menegaskan, penyelidikan resmi 
yang mereka lakukan menyimpulkan 
bahwa pemerkosaan memang terjadi 
dan termasuk dalam kategori 
pelanggaran HAM yang berat.

“ P e r n y a t a a n  M e n t e r i 
Kebudayaan RI Fadli Zon, yang 
menyatakan tidak ada perkosaan 
dalam Peristiwa Kerusuhan Mei 
1998 tidak tepat karena Peristiwa 
Kerusuhan Mei 1998 telah diakui 
oleh Pemerintah dan sebagian 
korban dan keluarga korban telah 
mendapatkan layanan,” kata Ketua 
Komnas HAM Anis Hidayah dalam 
siaran pers Senin (16/6/2025).

Ko m n a s  H A M ,  l a n j u t  A n i s , 
menyampaikan bahwa Tim Ad Hoc 
Penyelidikan Pelanggaran HAM yang 
Berat Peristiwa Kerusuhan 13–15 

Komnas HAM: Kerusuhan Mei 1998 

Pelanggaran HAM Berat

DPR sebut naskah awal se-

jarah resmi yang disusun Ke-

menterian Kebudayaan akan 

dipublikasikan pada Juli 

mendatang.  Kabar ini  di 

tengah gaduh pernyataan 

Menteri Kebudayaan Fadli Zon 

t e r k a i t  t i d a k  a d a n y a 

pemerkosaan massal dalam 

Peristiwa Kerusuhan Mei 1998.

----------------------------------------------------------------------

DI TENGAH KONTROVERSI, DPR SEBUT 
NASKAH SEJARAH RESMI DIPUBLIKASIKAN BULAN DEPAN

Aktivis	Jaringan	Solidaritas	Korban	untuk	Keadilan	melakukan	aksi	Kamisan	di	depan	Istana	Merdeka,	

Jakarta	Pusat	menuntut	penuntasan	tragedi	1998.	(Dok)

Gaduh Fadli Zon Sebut Tak Ada Pemerkosaan Massal 1998 

DATA KORBAN KEKERASAN SEKSUAL 

KERUSUHAN TAHUN 1998 

(13 MEI S.D. 3 JULI 1998) 

 

103 KORBAN
Perkosaan

(1 Meninggal)

26 KORBAN
Perkosaan & Penganiayaan

(9 Meninggal)

9 KORBAN
Perkosaan & Pembakaran

(9 Meninggal)

14 KORBAN
Pelecehan Seksual

(1 Meninggal)

Sumber	:	Tim	Gabungan	Pencari	Fakta	Peristiwa	
Kerusuhan	Mei	1998,	Komnas	Perempuan			
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HARGA BERAS NAIK 

TAK TERBENDUNG SAAT 

STOK MELAMBUNG

adan	 Pusat Statistik (BPS) Bmenyampaikan harga beras 
kembali mengalami kenaikan 

di minggu kedua bulan Juni. Kenaikan 
harga beras terjadi di 133 kabupaten/ 
kota di seluruh Indonesia.

Deputi Statistik Bidang Distribusi 
dan Jasa  BPS Pudj i  Ismart ini  
mengatakan komoditas beras menjadi 
perhatian berdasarkan indeks 
perubahan harga (IPH). Sebab, beras 
menjadi salah satu komoditas pangan 
y a n g  m e n g a l a m i  k e n a i k a n  
d i b a n d i n gka n  d e n ga n  m i n g g u  
sebelumnya.

Data BPS mencatat, harga beras 
mengalami kenaikan di 133 kabupaten/ 
kota. Apabila melihat berdasarkan 
zona, rata-rata mengalami kenaikan.

Di zona 1, rata-rata harga beras 
nasional masih di rentang Harga 
Eceran Tertinggi (HET), yakni Rp 
14.151 kilogram. Kendati begitu, harga 
beras masih mengalami kenaikan 
0,89% dibandingkan dengan Mei 
2025.

"Secara nasional harga beras untuk 
zona 1 pada minggu kedua Juni 2025 
ini masih berada dalam rentang HET 
dan sampai dengan minggu kedua 
terjadi kenaikan harga beras di zona 1 
yaitu naik 0,89%," kata Pudji dalam 
acara Rapat Koordinasi Inflasi Daerah, 
disiarkan secara daring, Senin 
(16/6/2025).

Wilayah yang masuk ke dalam 
zona 1 terdiri dari Jawa, Lampung, 
Sumatera Selatan, Bali, Nusa Tenggara 
B a ra t ,  d a n  S u l awe s i .  A d a p u n  
kabupaten atau kota yang mengalami 
harga beras tertinggi, di antaranya, 
Kabupaten Wakatobi sebesar Rp 
17.455/kg, Kabupaten Buton Utara 
sebesar Rp 16.863/kg, Jakarta Timur 
sebesar Rp 15.779/kg,Jakarta Utara 
sebesar Rp 15.770/kg, Kota Bandar 
Lampung sebesar Rp 15.748/kg.

Untuk di wilayah zona 1 yang 
meliputi Aceh, Sumatera Utara, 
Sumatera Barat, Bengkulu, Riau, 
Kepulauan Riau, Jambi, Kepulauan 
Bangka Belitung, Nusa Tenggara 
T i m u r,  d a n  K a l i m a n t a n  j u g a  
m e n g a l a m i  k e n a i k a n  0 , 3 1 % ,  
meskipun masih dalam rentang HET. 
Rata-rata harga beras di zona 2 
sebesar Rp 15.266/kg.

Untuk wilayah kabupaten/kota 
dengan harga beras tertinggi di zona 2, 
di antaranya Kabupaten Mahakam Ulu 
sebesar Rp 18.098/kg. Ada di juga 
Kabupaten Kepulauan Meranti sebesar 
Rp 18.000/kg, Kabupaten Kapuas 
Hulu sebesar Rp 17.349/kg hingga 
Kabupaten Melawi sebesar Rp 16.971.

Sementara untuk di zona 3 
( M a l u k u  d a n  P a p u a ) ,  P u d j i  
menerangkan harga beras rata-rata 
nasional mengalami kenaikan sebesar 
0,29% atau menjadi Rp 19.695/kg. 
Harga ini sudah berada di atas rentang 
tertinggi dari  HET yang telah 
ditetapkan. Berdasarkan data yang 
dipaparkan, HET beras medium untuk 
di zona 3 sebesar Rp 13.500/kg.

"Secara nasional rata-rata harga 

36.223/kg.  Walau begitu,  BPS 
mencatat harga ini masih lebih rendah 
dari ketentuan Harga Acuan Penjualan 
(HAP) pemerintah sebesar Rp 
40.000/kg. 

Di sisi lain, BPS juga mencatat pe-
nurunan harga di beberapa komoditas 
pangan seperti Cabai Merah yang 
turun 5,74% menjadi Rp 46.590/kg 
pada Minggu Kedua Juni  j ika  
dibandingkan pada bulan sebelumnya. 

C a b a i  m e ra h  j u ga  te rc a t a t  
mengalami penurunan harga di 
62,50% wilayah di Indonesia. 

Selanjutnya, cabai rawit merah 
juga alami penurunan 6,45% pada 
Minggu Kedua Juni menjadi Rp 
51.883/kg jika dibandingkan pada 
bulan sebelumnya. 

"Harga cabai rawit mengalami 
penurunan harga di 50,83% wilayah di 
Indonesia," ujarnya. 

Kemudian, secara umum harga 
bawang merah pada Minggu Kedua 
Juni ini juga mengalami penurunan 
2,62% menjadi Rp 39.696/kg jika 
dibandingkan dengan Mei 2025. 

Penurunan ini masih berada dalam 
rentang Harga Acuan Penjualan (HAP) 
y a n g  d i t e t a p k a n  s e b e s a r  R p  
41.500/kg/ "Bawang merah meng-
alami penurunan harga di 59,16% di 
wi layah Indonesia ,"  tutupnya .  
(wid,ktn,bis,ist/dya)

beras di zona 3 juga mengalami ke-
naikan sebesar 0,29%. Dan namun demi- 
kian terlihat bahwa harga beras di 
zona 3 ini sudah berada di atas rentang 
tertinggi dari HET," tambah Pudji.

Sementara HET beras premium di 
zona 3 sebesar Rp 15.800/kg. Untuk di 
wilayah zona 3 kabupaten/kota yang 
mengalami kenaikan dengan harga 
tertinggi, di antaranya, Kabupaten 
Intan Jaya mencapai Rp 54.772/kg, 
Kabupaten Puncak mencapai Rp 
45.000/kg, Kabupaten Pegunungan 
Bintang mencapai Rp 40.000/kg, 
Kabupaten Puncak Jaya mencapai Rp 
29.580/kg.

Aneka	Cabai	Melandai
Selanjutnya, harga Minyakita juga 

masih tinggi diatas Harga Eceran 
Tertinggi (HET) Rp 15.700/liter. 
C a t a t a n  B P S ,  m a s i h  a d a  4 3 2  
Kabupaten/Kota dengan harga 
Minyakita diatas HET pemerintah. 

"Di Pulau Jawa, terdapat sebanyak 
100 Kabupaten/Kita dengan harga 
Minyakita Rp 15.700/liter, dan diluar 
Pulau Jawa, terdapat sebanyak 332 
Kabupaten Kota dengan Harga 
MinyaKita yang lebih dari  Rp 
15.700/liter," pungkasnya. 

Sementara itu, harga daging ayam 
ras pada minggu kedua Juni 2925 
alami kenaikan 1,08% menjadi 

p e n g a n g ku t a n ,  m e n u r u t  d a t a 
m a r g i n a l  p e rd a ga n ga n ,  b i aya 
pengangkutan beras berada pada 
kisaran 18-20 persen. Suwandi 
menilai hal ini masih dalam batas 
wajar dan menunjukkan distribusi 
masih terkendali.

Terpisah, pelaku usaha peng-
gilingan padi dan mitra Perum Bulog 
meminta pemerintah melakukan 
kenaikan harga pembelian pemerintah 
(HPP) gabah kering giling (GKG). 
Alasannya, HPP gabah kering panen 
(GKP) yang berlaku telah berdampak 
pada biaya penggilingan.

Hal itu disampaikan Deputi 
B i d a n g  P e n g a n e k a r a g a m a n 
Konsumsi dan Keamanan Pangan 
Badan Pangan Nasional (Bapanas) 
Andriko Noto Susanto dalam Rapat 
Koordinasi Pengendalian Inflasi 
Daerah Tahun 2025, ditayangkan 

kanal Youtube Kemendagri, Senin 
(16//2025).

"Pelaku usaha penggilingan dan 
mitra Bulog mengusulkan penye-
suaian harga GKG karena penerapan 
harga GKP Rp6.500 per kg ber-
dampak pada biaya penggilingan dan 
HET (harga eceran tertinggi) beras di 
tingkat konsumen," kata Andriko.

Sebagai informasi, pemerintah 
lewat Keputusan Kepala Badan 
Pangan Nasional Nomor 14 Tahun 
2025 tentang Perubahan atas 
Keputusan Kepala Badan Pangan 
Nasional Nomor 2 Tahun 2025 
tentang Perubahan atas Harga 
Pembelian Pemerintah dan Rafaksi 
Harga Gabah dan Beras menetapkan 
HPP GKP sebesar Rp6.500 per kg. 
HPP ini berlaku untuk semua jenis 
gabah yang dipanen.  (wid,bis , 
ist/dya)

MENURUT Staf Ahli Menteri Bidang 
Investasi Pertanian Kementerian Per- 
tanian Suwandi ada beberapa faktor 
yang mendorong terjadinya kenaikan 
harga beras. Mulai dari momentum 
hari  besar  keagamaan hingga 
perilaku pasar yang tidak terkendali.

“Saya membaca dan menyimak 
bahwa harga beras naik terutama di 
zona 3. Kalau kita perhatikan, ini juga 
terkait momentum Idul Adha,” ujar 
dia dalam Rapat Koordinasi Inflasi 
Daerah yang digelar secara virtual, 
Senin (16/6/2025).

Meski di sejumlah wilayah harga 
beras mulai landai, kata Suwandi, di 
zona 3 harganya sudah melebihi 
Harga Eceran Tertinggi (HET). Ia 
menambahkan, di zona 1 dan 2 juga 
ditemukan harga di atas HET dengan 
disparitas mencapai 25 persen.

D a r i  s i s i  d i s t r i b u s i  d a n 

Reaksi Kementan hingga Penggilingan Gabah

Kenaikan harga beras tak ter-

bendung di berbagai wilayah 

di Indonesia. Hal ini pun men-

jadi tanda tanya besar, meng-

ingat stok cadangan beras kini 

tengah melambung.

--------------------------------------------------------------

(Ilustrasi)Pedagang	Beras	di	Pasar	Ciruas,	Kabupaten	Serang,	Banten.	(Ist)



Daftar Barang 

Yang Tidak Boleh 

Dimasukkan Ke Dalam 

Koper Besar Jamaah: 

Air zam-zam, dalam bentuk dan 
kemasan apa pun 

Barang mengandung aerosol, gas, 
magnet, atau senjata tajam 

Mainan atau barang dengan baterai, 
termasuk power bank berkapasitas 
lebih dari 20.000 mAh

Uang tunai Rp100 juta atau lebih 
(setara SAR 25.000 atau lebih) 

Produk hewani, makanan berbau 
tajam

Tanaman hidup dan hasilnya
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perjalanan singkat terjebak menyusul 
t u t u p n y a  w i l a y a h  u d a r a  d a n 
berhentinya penerbangan. Para WNI 
yang dimaksud antara lain 42 peziarah 
di Israel, delapan jamaah haji di 
Yordania dan dua WNI peziarah di 
Teheran.

Diketahui, sejak Senin dini hari, 
I r a n  m e l u n c u r k a n  g e l o m b a n g 
serangan rudal ke Israel. Sejumlah 
rudal menghantam target militer.

A k i b a t  s e r a n g a n  i t u  I s r a e l 
menyatakan akan menuntut balas. 
Sebab, serangan Iran menyebabkan 
kerusakan di berbagai kota dan 
kematian beberapa warga sipil.

Adapun saling serang dua negara 
dimulai dengan serangan Israel ke 
Teheran dan berbagai kota besar di 
Iran. Pemerintah Iran mengumumkan 
serangan Israel menewaskan lebih 
dari 200 warganya.(wid,rls/dya)

"Kemlu RI, KBRI Teheran, KBRI 
Amman, dan Perwakilan RI di Timur 
Tengah terus memonitor situasi di Iran 
dan Israel," ungkapnya. "Komunikasi 
dengan para WNI terus dilakukan. 
Sebanyak 386 WNI berada di Iran dan 
194 WNI berada di Israel. Hingga saat 
ini tidak ada WNI yang menjadi 
korban."

Lebih lanjut, Judha mencatat 
bahwa sejumlah WNI yang melakukan 

ementerian	 Luar Negeri KRepublik Indonesia (Kemlu 
RI) memperbarui informasi 

mengenai kondisi Warga Negara 
Indonesia (WNI) di tengah perang 
Israel-Iran.

Ada 8 jamaah haji tertahan di 
Yordania. Mereka tertahan imbas 
p e n e rb a n ga n  te rga n g g u  i m b a s 
wilayah udara ditutup.

"Beberapa WNI yang melakukan 
p e r j a l a n a n  s i n gka t  m e n ga l a m i 
stranded karena tutupnya wilayah 
udara dan berhentinya penerbangan," 
kata Direktur Perlindungan WNI dan 
Badan Hukum Kementerian Luar 
N e g e r i ,  J u d h a  N u g ra h a ,  S e n i n 
(16/6/2025).

"8 jamaah haji di Yordania," ucap 
dia.Kemlu tidak merinci identitas 8 
jamaah haji itu. Namun mereka sudah 
m e n d a p a t  b a n t u a n  d a r i  K B R I 
setempat.

Jamaah haji Indonesia 2025 

ternyata ada yang terkena 

imbas perang Israel dan Iran. 

Kemlu melaporkan, ada 8 

orang tertahan di Yordania.

8 JAMAAH HAJI RI TERTAHAN 

DI YORDANIA TERDAMPAK PERANG ISRAEL DAN IRAN

-----------------------------------------------
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tersebut tentu menghambat proses 
kepulangan ke Tanah Air.

"Kami mengimbau sekali lagi 
jamaah haji untuk menghindari hal 
tersebut, untuk tidak membawa air 
zamzam dalam bentuk apapun dalam 
koper-koper yang dibawa di dalam 
pesawat," ujarnya.

Ia menyebut jamaah haji akan 
mendapat air zamzam 5 liter saat tiba 
di Asrama Haji. Air zamzam akan 
diberikan ke jamaah sebelum pulang 
ke rumah masing-masing.

"Tentu kalau dari sisi kekurangan 
mungkin ini kurang saja untuk 
keluarga dan tetangga yang di sekitar 
jamaah haji, tetapi kami sekali lagi 
mohon itu dicukupkan," ujarnya.

Ali mengatakan ada sekitar 30 
ribu orang haji yang sudah tiba di 
Indonesia sejak 11 Juni. Dia berharap 
proses pemulangan berjalan lancar.

"Saat ini yang sudah kembali ke 

Tanah Air sekitar 16 persen dari 
keseluruhan jumlah jamaah haji yang 
ada di Tanah Suci," ujarnya.

Kiriman	Barang	Capai	174	Ton	
Di sisi lain, PT Pos Indonesia 

(Persero) mencatat volume kiriman 
barang jamaah haji  menjelang 
k e p u l a n g a n n ya  k e  I n d o n e s i a 
mencapai 174 ton. Jumlah ini terus 
meningkat setiap harinya. 

“Totalnya ada 9.687 koli dengan 
volume lebih dari 174 ton per 15 Juni 
2025.  Kami mencatat  kiriman 
jamaah haji terus meningkat, dari 
akhir Mei lalu yang mencapai 105 
ton,” ujar Plt Direktur Utama PT Pos 
Indonesia Endy Pattia Rahmadi 
Abdurrahman dalam rilisnya, Senin 
(16/6/2025).

Endy menjelaskan,  kiriman 
terbanyak berasal dari Mekkah 
dengan volume mencapai 94.733 kg 
atau 94 ton dengan 5.457 koli. 
Sementara sisanya dari Madinah 
sebanyak 79.292 kg dengan 4.230 
koli. 

D i a  m e m p re d i ks i ,  k i r i m a n 
jemaah haji semakin meningkat 
hingga kloter terakhir. Terlebih, 
s a a t  i n i  j e m a a h  h a j i  m u l a i 
melakukan persiapan kepulangan. 
Tidak sedikit dari jamaah haji yang 
menitipkan barangnya ke Pos 
Indonesia. 

“Tingginya kiriman barang 
melalui Pos Indonesia menunjukkan 
kepercayaan masyarakat Indonesia 
akan layanan Kargo Haji PosIND. 
Kami berkomitmen memastikan 
setiap kiriman tiba di rumah jemaah 
dengan selamat dan tepat waktu,” 
tutur Endy. 

Menurut dia, sejak awal Mei, 
s e b a nya k  8 0  p e t u g a s  k h u s u s 
d i k e r a h k a n  d i  M e k k a h  d a n 
Madinah untuk melayani jemaah 
secara mobile di berbagai titik 
strategis seperti hotel dan pusat 
oleh-oleh. Barang yang dikirim pun 
beragam,  mulai  dari  sa jadah, 
pakaian, tas, makanan khas, hingga 
permadani. (wid,rls,ant/dya)

PETUGAS	Penyelenggara Ibadah Haji 
(PPIH) mengingatkan jamaah haji 
Indonesia yang hendak pulang ke 
Tanah Air untuk mematuhi aturan 
barang bawaan,  salah satunya 
dilarang membawa air zamzam di 
dalam koper bagasi dan kabin.

"Untuk barang bawaan terkait air 
zamzam, kami mengimbau jamaah 
haji untuk tidak membawa air atau 
air zamzam di dalam koper atau di 
dalam tas," kata Kepala Daerah Kerja 
Makkah PPIH Ali Machzumi di 
Makkah, Senin (16/6/2025).

Ali mengatakan seluruh barang 
bawaan akan dicek dengan X-ray 
sehingga semua barang bawaan, 
t e r m a s u k  a i r  z a m z a m  y a n g 
dimasukkan botol dan dibungkus 
lakban, akan ketahuan.

Apabila dalam sistem X-ray 
diketahui membawa air zamzam, 
maka koper akan dibongkar. Hal 

Dilarang Bawa 

Air Zamzam ke Pesawat

Tumpukan	botol	minuman	kemasan	berisi	air	zamzam	yang	dibongkar	daru	ratusan	

koper	jamah	haji	Indonesia	di	daerah	Jumum,	Makkah.	(Ist)



khusus saat tahapan pembentukan 
KMP.

"Ya, prinsipnya di pemerintah desa 
m e n d u k u n g  i t u .  J a d i  s u d a h  
menyiapkan beberapa lahan yang 
nantinya mau dipakai untuk kantornya 
KMP. Maupun untuk jenis usahanya," 
tambah Tito.

Dijelaskannya, penyusunan struktur 
kelembagaan KMP, termasuk pe-
nunjukan pengurus dan pengawas, serta 
penentuan jenis usaha yang akan di-
kembangkan, juga telah dilakukan 
lebih dulu melalui musyawarah khusus 
desa dan kelurahan. Dalam proses itu 
pula, pembahasan kesiapan lahan 
telah dibahas dan disepakati bersama.

Namun demikian, Tito menyata-
kan kesiapan bangunan fisik atau 
gedung koperasi belum dapat dipasti-
kan sepenuhnya. Pasalnya, hingga saat 
ini program KMP masih dalam tahap pem- 
bentukan badan hukum, dan belum 
masuk ke tahap operasional penuh.

"Kalau untuk bangunannya kami 
belum tahu, ya. Karena sekarang ini 
secara timeline nasional, programnya 
masih dalam tahapan pembentukan KMP 
sampai nanti keluarnya SK badan hukum. 
Setelah itu baru masuk ke tahap 
launching oleh Presiden," jelasnya.

Tito juga menyebutkan, per 

6malangraya
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MALANG	 -	 Lahan untuk operasional 
390 Koperasi Desa dan Kelurahan 
( K o p d e s k e l )  M e r a h  P u t i h  d i  
Kabupaten Malang mulai disiapkan 
dari aset negara. Mulai dari milik 
pemerintah desa, kelurahan, hingga 
aset Pemerintah Kabupaten (Pemkab) 
Malang. 

Kepala Dinas Koperasi dan Usaha 
Mikro Kecil Menengah (UMKM) 
Kabupaten Malang, Tito Febrianto, 
m e nya m p a i ka n  d a l a m  a m a n a t  
regulasi, pemanfaatan lahan untuk 
Kopdeskel Merah Putih (KMP) diatur 
agar menggunakan aset yang berada di 
bawah penguasaan negara.

"Kalau di dalam amanat aturan, 
nanti tentang lahan. Kita bicara lahan 
dulu, ya. Nah itu bisa menggunakan 
lahan yang merupakan aset Pemkab, 
bisa juga memakai lahannya desa atau 
kelurahan. Pokoknya lahannya negara. 
Itu dimaksimalkan," ujar Tito,  
dikonfirmasi pada Senin (16/6/2025). 

Tito menyebut, hingga saat ini 
sebagian besar pemerintah desa dan 
kelurahan te lah  menunjukkan 
dukungan terhadap program KMP, 
termasuk dalam penyediaan lahan. Hal 
tersebut telah disampaikan langsung 
oleh perangkat desa kepada pihak 
dinas dalam rangkaian musyawarah 

menguatkan tata kelola koperasi yang 
baik. Supaya pengurus itu tahu 
tugasnya, pengawas juga tahu harus 
bagaimana. Sehingga kami harapkan 
nanti perjalanan KMP ke depannya ini 
sudah lancar," ungkap Tito.

Menurutnya, pelatihan tersebut 
dijadwalkan berlangsung setelah PAK 
ditetapkan. Yang diperkirakan akan 
dimulai setelah agenda peluncuran 
nasional KMP oleh Presiden Republik 
Indonesia, Prabowo Subianto, yang 
direncanakan pada pertengahan Juli 
2025.(Santi/Dya)

tanggal 7 Juni 2025 lalu, 
seluruh akta pendirian KMP 
di 390 desa dan kelurahan 
Kabupateb Malang, telah 
rampung disusun. Dari total 
tersebut ,  324 koperasi 
didanai menggunakan APBD 
Pemkab Malang, sementara 
6 6  l a i n n y a  d i d u k u n g  
bantuan dari Pemerintah 
Provinsi Jawa Timur.

L e b i h  l a n j u t ,  T i t o  
mengaku pihaknya telah 
mengantisipasi kebutuhan 
peningkatan kapasi tas  
sumber daya manusia di 
tubuh koperasi.  Sebab, 
diakuinya tidak semua 
pengurus dan anggota koperasi 
m e m i l i k i  p e n g a l a m a n  d a l a m  
pengelolaan unit usaha yang sesuai 
dengan tujuh subsektor usaha KMP.

Oleh karena itu, dirinya telah 
mengusulkan penyelenggaraan 
pendidikan dan pelatihan (diklat) 
singkat dalam perubahan anggaran 
keuangan (PAK) tahun 2025. Pelatihan 
tersebut akan difokuskan di 33 titik 
yang mewakil i  masing-masing 
kecamatan di Kabupaten Malang.

"Tujuannya adalah bagaimana 

MALANG	-	Ketua DPRD Kota Malang, 
Amithya Ratnanggani Sirraduhita, 
meminta Pemerintah Kota (Pemkot) 
memperkuat pendampingan terhadap 
para pekerja ,  terutama dalam 
memahami isi kontrak kerja. 

Dorongan ini muncul menyusul 
kembali mencuatnya kasus penahanan 
ijazah oleh perusahaan. Menurutnya 
ini  disebabkan oleh lemahnya 
pemahaman pekerja terhadap hak dan 

kewajiban dalam 
perjanjian kerja.

" S e b e t u l n y a  
s u d a h  s a y a  
sampaikan ketika 
Hari Buruh lalu. Jadi 
konsen para pekerja 
ketika tandatangan 
itu kebanyakan di 
skip. Yang penting 
dia tandatangan saja. 
Ini karena kondisi 
yang ada itu, loh," 
u j a r  A m i t h y a ,  
ditemui di Gedung 
DPRD Kota Malang, 
Senin (16/6/2025).

Menurut politisi 
PDI-Perjuangan ini, banyak pekerja 
menandatangani kontrak tanpa benar-
benar memahami isi perjanjian 
tersebut. Dikarenakan dorongan 
kebutuhan untuk segera mendapatkan 
pekerjaan. Dikatakannya, hal oni 
menyebabkan mereka tidak memiliki 
posisi tawar yang cukup kuat saat 
menghadapi persoalan di kemudian 
hari.

yang dihadapi, membaca situasi, 
membaca perjanjian kerja. Ini yang 
nggak dimiliki teman-teman kita," 
imbuhnya.

Mia juga meminta agar Dinas 
Tenaga Kerja (Disnaker) lebih aktif 
memberikan pendampingan yang 
menyeluruh. Termasuk mencakup 
pemahaman legal dan administratif.

"Nah harusnya dimasukkan. Tidak 
h a n y a  p e l a t i h a n  k e m u d i a n  
menjadikan pekerja cakap punya nilai 
tawar, tetapi juga mereka harus paham 
apa yang diperjanjikan. Nggak asal 
tandatangan saja," katanya.

Namun, saat ditanya apakah 
Disnaker kurang maksimal dalam 
menjalankan pendampingan selama 
ini ,  Mia menyatakan perlunya 
pendalaman lebih lanjut. Dinilainya, 
perlu ada evaluasi menyeluruh ter-
hadap porsi program pendampingan 
yang dijalankan sejauh ini.

"Saya kira itu coba kita dalami 
karena saya tidak bisa berasumsi juga. 
Harusnya itu sudah ada, tetapi perlu 
dilihat sebanyak apa porsinya," 
katanya. (Santi/Dya)

"Bukan berati dia tandatangan 
paham isinya, tapi mereka memang 
butuh pekerjaan itu. Kalau tidak 
ditandatangani mereka gak dapat 
pekerjaan.Jadi inilah yang mesti kita 
bangun. Kemampuan para pekerja 
untuk siap menghadapi (situasi kerja). 
K a re n a  ka l a u  k i t a  ke r j a ,  ka n  
menawarkan apa yang kita punya, 
dengan apa yang dibutuhkan oleh 
perusahaan itu," katanya.

Perempuan yang akrab dengan 
s a p a a n  M i a ,  i n i  m e n e k a n k a n  
pentingnya edukasi bagi para pencari 
kerja.  Bukan hanya dalam hal 
ke c a k a p a n  te k n i s  te t a p i  j u ga  
pemahaman terhadap perjanjian 
kerja. 

Mia menilai banyak pencari kerja 
te r j e b a k  d a l a m  ko n t ra k  ya n g  
m e r u g i k a n .  K a re n a  m i n i m nya  
kemampuan untuk membaca dan 
menganalisis isi perjanjian. 

"Pendampingan yang diberikan 
s e h a r u s nya  t i d a k  h a nya  s o a l  
kecakapan dalam bekerja. Tetapi 
bagaimana para pencari kerja bisa 
cerdas menghadapi kontrak pekerjaan 

Ada Penahanan Ijazah, DPRD Kota Malang Soroti 

Pendampingan Pekerja oleh Pemkot  

Selasa, 17 Juni 2025

(Ilustrasi)	Pelatihan	melinting	rokok	kerja	sama	antara	Pemkot	Malang	dan	
salah	satu	pabrik	rokok.	(Santi/Lentera)

Kepala	Dinas	Koperasi	dan	Usaha	Mikro	Kecil	Menengah	(UMKM)	
Kabupaten	Malang,	Tito	Febrianto.	(Santi/Lentera)

Lahan 390 Koperasi Merah Putih: Aset Desa hingga Lahan Pemkab Malang
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da	 kemungkinan kita bisa Aterlibat dalam pertempuran 
yang sedang berlangsung 

antara musuh bebuyutan di Timur 
Tengah," kata Trump dalam sebuah 
wawancara menurut ABC News, 
dikutip dari Al Arabiya, Senin 
(16/6/2025).

Mengenai Putin sebagai mediator 
potensial dalam konflik tersebut, 
Trump mengatakan "ia siap. Ia 
menelepon saya tentang hal itu. Kami 
telah berbicara panjang lebar tentang 
hal itu," kata Trump kepada seorang 
reporter ABC News.

Sebelumnya pada hari Minggu 
(15/6/2025), Trump mendesak Iran 
d a n  I s r a e l  u n t u k  " m e m b u a t  
kesepakatan" dan mengakhiri saling 
serang mereka yang mematikan.

Namun, Trump juga menilai kedua 
negara mungkin perlu "bertempur 
habis-habisan" terlebih dahulu.

"Saya pikir sudah waktunya untuk 
mencapai kesepakatan," cetus Trump 
saat berbicara kepada wartawan, 
dikutip dari Al Arabiya, Senin 
(16/6/2025).

"Tapi terkadang mereka harus 
bertempur habis-habisan, tetapi kita 
akan melihat apa yang terjadi," 
ujarnya, saat berbicara di Gedung 
Putin sebelum terbang ke Kanada 
untuk menghadiri KTT G7.

P e r n y a t a a n  T r u m p  i t u  
disampaikan ketika Israel dan Iran 
saling melancarkan serangan rudal 
dan drone, yang berpotensi memicu 

lebih banyak kerusakan dalam konflik 
yang tampaknya semakin memanas 
beberapa hari terakhir.

S e t e l a h  p u l u h a n  t a h u n  
bermusuhan dan terlibat perang 
b aya n ga n  m e l a l u i  p ro ks i  d a n  
serangkaian operasi rahasia, konflik 
terbaru ini menandai pertama kalinya 
Israel dan Iran yang bermusuhan 
saling menyerang dengan intensitas 
s e b e s a r  i n i ,  y a n g  m e m i c u  
k e k h a w a t i r a n  a k a n  k o n f l i k  
berkepanjangan di Timur Tengah.

Konflik terbaru ini dimulai pada 
Jumat (13/6/2025) lalu, ketika Israel 
melancarkan gelombang serangan 
udara besar-besaran terhadap Iran 
yang menewaskan para komandan 
militer dan ilmuwan nuklir negara 
tersebut. Tel Aviv menargetkan 
pangkalan militer, fasilitas nuklir, dan 
area permukiman di berbagai wilayah 
Iran.

Iran membalas dengan melancar-
kan rentetan serangan drone dan rudal 
terhadap target-target di wilayah 
Israel. Sejak saat itu, aksi saling serang 
antara kedua negara pun tak ter-
hindarkan hingga saat ini.

Trump memuji serangan Israel 
sembari membantah tuduhan Iran 
bahwa AS ikut terlibat dalam serangan 
tersebut. Namun, AS dilaporkan turut 
membantu Israel dalam menembak 
jatuh rudal-rudal Iran yang terbang ke 
wilayah Israel.

S e t e l a h  p u l u h a n  t a h u n  
bermusuhan dan terlibat perang 
b aya n ga n  m e l a l u i  p ro ks i  d a n  
serangkaian operasi rahasia, konflik 
terbaru ini menandai pertama kalinya 
Israel dan Iran yang bermusuhan 
saling menyerang dengan intensitas 
sebesar ini ,  yang memicu ke-
khawatiran akan konf l ik  ber-
kepanjangan di Timur Tengah.

Gedung	Kedutaan	AS	Rusak
Sementara itu Duta Besar Amerika 

Serikat (AS) untuk Israel, Mike 
Huckabee, mengungkapkan bahwa 
gedung kedutaannya di Tel Aviv, ibu 
kota Israel, mengalami kerusakan 
ringan akibat terdampak serangan 
rudal Iran.

Sejak saat itu, aksi saling serang 
antara  kedua negara  pun tak  
terhindarkan hingga saat ini.

Dalam pernyataan terbarunya, 
Trump mendesak kedua negara untuk 
"mencapai kesepakatan", namun juga 
mengatakan kepada wartawan bahwa 
ke d u a  n e g a ra  m u n g k i n  p e r l u  
"bertempur habis-habisan" terlebih 
dahulu sebelum ada kesepakatan 
damai. (ABC News, Al Arabiya, AFP, 
ist/nei)

Huckabee menegaskan tidak ada 
personel AS di Israel yang menjadi 
korban luka akibat serangan Teheran 
tersebut.

Iran melancarkan rentetan 
serangan rudal menargetkan kota-
kota di wilayah Israel pada Senin 
(16/6/2025) pagi.  Gelombang 
serangan rudal itu diluncurkan 
setelah militer Tel Aviv menyerang 
target militer jauh di dalam wilayah 
Iran.

Kedua negara yang terlibat aksi 
s a l i n g  s e r a n g  s e j a k  J u m a t  
(13/6/2025) lalu,  sama-sama 
mengancam kehancuran lebih lanjut.

"Beberapa kerusakan kecil akibat 
guncangan keras rudal-rudal Iran 
menghantam area dekat Cabang 
Kedutaan di @TelAviv, tetapi tidak 
ada cedera pada personel AS," sebut 
Huckabee dalam pernyataan via 
media sosial X, dikutip dari AFP, Senin 
(16/6/2025).

Dia mengatakan bahwa Kedutaan 
Besar AS yang ada di Yerusalem akan 
ditutup pada Senin (16/6/2025), 
karena perintah untuk "berlindung di 
tempat masih berlaku".

Sejumlah foto yang dirilis AFP 
menunjukkan bangunan-bangunan 
hancur di area pusat pesisir Tel Aviv, 
s e t e l a h  m i l i t e r  I s r a e l  
memperingatkan warga setempat 
untuk berlindung dari rudal-rudal 
Iran yang datang.

S e t e l a h  p u l u h a n  t a h u n  
bermusuhan dan terlibat perang 
bayangan melalui  proksi  dan 
serangkaian operasi rahasia, konflik 
terbaru ini menandai pertama 
kalinya Israel  dan Iran yang 
bermusuhan saling menyerang 
dengan intensitas sebesar ini, yang 
memicu kekhawatiran akan konflik 
berkepanjangan di Timur Tengah.

Israel menyebut gelombang 
serangan udara besar-besaran 
menargetkan pangkalan militer, 
fasilitas nuklir, dan area permukiman 
di berbagai wilayah Iran. Disebutkan 
oleh Tel Aviv bahwa rentetan 
serangannya itu telah menewaskan 
para komandan militer dan ilmuwan 
nuklir negara tersebut.

I r a n  m e m b a l a s  d e n g a n  
melancarkan rentetan serangan 
drone dan rudal terhadap target-
target di wilayah Israel. Teheran 
bahkan bersumpah untuk "membuka 
gerbang neraka" sebagai balasan atas 
rentetan serangan Israel.

H A R I A N

Presiden Amerika Serikat, 

Donald Trump, menyatakan 

bahwa keterlibatan AS dalam 

konflik antara Iran dan Israel 

masih mungkin terjadi. Ia juga 

mengungkapkan kesediaan-

nya  j i ka  Pre s i d e n  R u s i a , 

Vladimir Putin, ingin berperan 

sebagai mediator dalam upaya 

m e r e d a k a n  k e t e g a n g a n 

tersebut.

TRUMP: AS BISA 
TERLIBAT KONFLIK 
IRAN-ISRAEL

Presiden	Donald	Trump	berpidato	selama	Parade	Ulang	Tahun	ke-250	Angkatan	Darat	AS	
di	Washington,	DC,	AS,	pada	Sabtu	(14/6/2025).	(The	New	York	Times)

NEGARA YANG 

MASIH BERPERANG

Kongo 
Tentara Uganda kirim pasukan ke timur 
laut Kongo untuk hadapi kelompok 
bersenjata, di tengah kekhawatiran 
konflik meluas.

Sudan
Sejak April 2023, tentara Sudan dan RSF 
te r l i b a t  ko n f l i k  m e m p e re b u t k a n 
kekuasaan, memicu krisis kemanusiaan 
terbesar menurut PBB.

Myanmar
Rezim militer Myanmar terdesak usai 
pemberontak kuasai dataran tinggi dan 
pangkalan utama. Perang saudara sejak 
2021 telah memaksa 3 juta warga 
mengungsi dan mendorong negara 
mundur puluhan tahun.

Lebanon
Di Lebanon Selatan, perang Israel belum 
berakhir. Gencatan senjata yang rapuh 
yang disepakati pada 26 November 2024 
masih belum sepenuhnya efektif.

Suriah
Front Perlawanan Islam di Suriah 
memperingatkan IDF agar mundur dari 
S u r i a h  s e l a t a n  d a n  G o l a n ,  s e r t a 
mengklaim bertanggung jawab atas 
sejumlah serangan.

Palestina
Gencatan senjata Israel-Hamas yang 
dimulai Januari masih belum pasti. 
Konflik dipicu serangan Hamas pada 7 
Oktober 2023 yang menewaskan 1.200 
orang dan menyandera 251 lainnya.

Ukraina	
Kesepakatan untuk mengakhiri perang 
antara Ukraina dan Rusia hingga kini 
belum tercapai.
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FAMILY

dimana segala sesuatu harus berjalan 
sesuai harapan

Apa	Sih	Penyebab	Kosmemophobia?
Kosmemophobia, atau ketakutan 

berlebihan terhadap perhiasan, 
belum memiliki penyebab tunggal 
yang jelas, tetapi beberapa faktor yang 
diduga menjadi pemicunya.

Pengalaman	Traumatis
Seseorang mungkin  pernah 

mengalami kejadian traumatis yang 
mel ibatkan perhiasan ,  sepert i 
kecelakaan, pencurian, atau situasi 
memalukan lainnya. Pengalaman ini 
dapat menyebabkan rasa takut yang 
berlebihan terhadap perhiasan 

Kepercayaan	Budaya	atau	Agama
Beberapa budaya atau agama 

mungkin memiliki kepercayaan atau 
mitos tertentu tentang perhiasan yang 
b i s a  m e m i c u  k e t a k u t a n  a t a u 
ketidaknyamanan pada individu 
tertentu.

Kepekaan	Sensorik
B e b e r a p a  o r a n g  m u n g k i n 

memiliki kepekaan sensorik yang 
lebih tinggi terhadap tekstur, berat, 
atau bahkan bau perhiasan, yang bisa 
menyebabkan rasa tidak nyaman dan 
memicu rasa takut.

Takut	Kehilangan	atau	Dicuri
Ketakutan berlebihan terhadap 

kehilangan atau pencurian perhiasan 
berharga juga bisa menjadi faktor 
penyebab phobia.(nei,ist/dya)

dalam momen bahagia seperti yang 
dialami oleh Stephanie Poetri .

Gejala	Kosmemophobia
D i l a n s i r  d a r i  b e b e r a p a 

s u m b e r , g e j a l a  ko s m e m o p h o b i a 
memiliki kesamaan dengan fobia lainnya 
seperti

Gejala	Fisik
Ini adalah reaksi tubuh yang 

muncul secara otomatis saat penderita 
berhadapan dengan sesuatu yang 
dianggap “tidak sempurna”

Jantung berdebar cepat, Tubuh 
merespons ancaman dengan reaksi 
"fight or flight", meskipun ancamannya 
t idak nyata .Napas pendek atau 
tersengalKarena rasa cemas yang 
meningkat.

Keringat dingin,Tubuh mencoba 
mengatur suhu akibat stres mendadak.
Mual atau tidak enak perut,Reaksi 
cemas berat bisa memengaruhi sistem 
pencernaan.

Pusing atau ingin pingsan,Gejala 
cemas ekstrem bisa membuat tubuh 
terasa tidak stabil.

Te ga n g  a t a u  g e m e t a r , Ta n d a 
ketegangan saraf akibat paparan 
ketidaksempurnaan.

Gejala	Emosional
Ini berkaitan dengan perasaan dan 

pikiran yang muncul saat melihat atau 
memikirkan hal yang tidak sempurna:

Rasa takut atau cemas yang intens: 
Penderita merasa tidak nyaman secara 
emosional hanya karena melihat hal 

erhiasan dan aksesori tidak Ph a n y a  b e r f u n g s i  s e b a g a i 
pelengkap gaya, tetapi juga 

memiliki nilai simbolis tersendiri. 
Contohnya adalah cincin, yang bukan 
sekadar memperindah jari, melainkan 
juga melambangkan ikatan cinta, 
khususnya dalam momen pernikahan.

Namun, hal tersebut tidak berlaku 
bagi Stephanie Poetri. Putri bungsu 
dari Diva Indonesia, Titi Dj, ini memilih 
untuk tidak mengenakan cincin saat 
menikah dengan pasangannya di 
Beverly Hills Courthouse, Amerika 
Serikat.

L e wa t  c a p t i o n  d i  u n g g a h a n 
I n s t a g r a m  p r i b a d i n ya ,  T i t i  D J 
menjelaskan bahwa Stephanie memiliki 
fobia atau takut terhadap perhiasan. 
“Stephanie phobia terhadap segala 
sesuatu yang berbentuk jewelry, jadi 
mereka berdua tidak memakai cincin. 
Tapi mereka akan punya sesuatu untuk 
menandakan bahwa mereka telah 
terikat satu sama lain,” tulis Titi.

Definisi Kosmemophobia dilansir 
Drlogy adalah fobia spesifik yang 
ditandai dengan ketakutan intens 
terhadap perhiasan.  Seseorang 
dengan fobia ini memiliki gangguan 
kecemasan berupa ketakutan saat 
merias diri.

Saat  mengenakan perhiasan 
m e re k a  c e n d e r u n g  m e n g a l a m i 
tekanan berlebih yang dipicu berbagai 
faktor seperti ketidaknyamanan, 
persepsi adanya kontaminasi, atau 
ketakutan akan cedera. Fobia ini 
mempengaruhi kehidupan sehari-hari 
termasuk pengambilan keputusan 

kecil yang menurutnya tidak sempurna.
Perasaan jijik atau muak: Benda 

atau orang yang tidak simetris, rusak, 
a t a u  d i a n g g a p  " c a c a t "  b i s a 
menimbulkan reaksi emosional yang 
berlebihan.

Stres berlebihan,Misalnya, stres 
hanya karena melihat posisi lukisan 
yang sedikit miring atau noda kecil di 
baju.

Intoleransi terhadap kekurangan, 
Mereka sulit menerima kenyataan 
bahwa dunia dan manusia tidak bisa 
selalu sempurna.

Gejala	Perilaku
Ini tampak dari kebiasaan atau 

tindakan penderita dalam kehidupan 
sehari-hari

Menghindari objek atau situasi 
te r te n t u , C o n to h nya ,  t i d a k  m a u 
bertemu orang dengan bekas luka, atau 
t i d a k  m a u  m a s u k  k a m a r  y a n g 
berantakan.

Obsesi menyempurnakan sesuatu: 
Misalnya, menyusun ulang benda 
berulang-ulang agar terlihat simetris 
atau rapi, meskipun sudah cukup baik.

M u d a h  t e r d i s t r a k s i  o l e h 
ketidaksempurnaan,Penderita tidak 
bisa fokus karena pikirannya hanya 
terpusat pada hal yang dianggap tidak 
ideal.

Menuntut standar tinggi yang tidak 
realistis, mereka bisa jadi sangat 
mengkritik orang lain maupun dirinya 
sendiri, bahkan untuk hal-hal kecil 
yang sebenarnya tidak signifikan. 
Kritik tersebut sering kali muncul 
karena dorongan perfeksionisme, 
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Kosmemophobia, Fobia Perhiasan 
yang Dialami Stephanie Poetri   
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im	ilmuwan dari University of TMiami baru-baru ini berhasil 
mengidentifikasi sekitar 230 

jenis virus raksasa yang belum pernah 
diketahui sebelumnya. Ratusan virus 
tersebut ditemukan tersebar di 
hampir seluruh lautan di dunia.

“ D e n g a n  l e b i h  m e m a h a m i  
keanekaragaman dan peran virus 
raksasa di lautan serta bagaimana 
mereka berinteraksi dengan alga dan 
mikroba laut lainnya, kita dapat 
memprediksi dan mungkin mengelola 
ledakan alga yang bisa membahayakan 
kesehatan manusia di Florida serta 
seluruh dunia,” kata Mohammad 
Moniruzzaman, salah satu dari dua 
penulis studi dan asisten profesor 
Department of Marine Biology and 
Ecology di University of Miami, 
mengutip IFL Science.

“Fungsi baru yang ditemukan pada 
virus raksasa dapat memiliki potensi 
bioteknologi, karena beberapa fungsi 
ini mungkin mewakili enzim baru.”

Lalu, seberapa besar ukuran virus 
raksasa tersebut? Sebenarnya tidak 
b e g i t u  b e s a r.  I s t i l a h  ra k s a s a  
disematkan karena virus tersebut 
memiliki partikel hingga berukuran 
dua mikron, kira-kira seperempat 
ukuran satu sel darah merah.

Namun, untuk ukuran virus, itu 
adalah raksasa sesungguhnya.  

ekologi lokal secara umum. 
Fitoplankton yang menjadi 
mangsa virus raksasa sering 
kali merupakan lapisan dasar 
seluruh ekosistem laut, jadi dengan 
memahaminya, kita dapat mendukung 
lingkungan laut yang semakin tidak 
aman di planet ini.

“Secara keseluruhan, penelitian 
kami memberikan wawasan baru 
mengenai keragaman dan potensi 
fungsional [virus raksasa] di lautan 
dunia melalui penambahan 230 
genom dengan serangkaian protein 
fotosintesis yang diperluas serta 
banyak gen metabolik lainnya,” papar 
studi yang terbit di jurnal njp viruses.

“Kami berharap genom baru ini 
beserta anotasi protein akan 

b e r g u n a  d a l a m  p e r l u a s a n  
wawa s a n  m e n g e n a i  [ v i r u s  
raksasa] dari kumpulan data 

metagenomik lebih lanjut di 
seluruh ekosistem perairan.”  

(nei,ist/dya)

b a r u - b a r u  i n i ,  k i t a  j a d i  t a h u  
pentingnya mereka terhadap jaringan 
ekologi global.

“Kami menemukan bahwa virus 
raksasa memiliki gen yang terlibat 
dalam fungsi seluler seperti meta-
bolisme korban dan fotosintesis–yang 
secara tradisional hanya ditemukan 
pada organisme seluler,” kata Benjamin 
Minch, penulis utama studi dan 
mahasiswa doktoral di Department of 
Marine Biology and Ecology at the 
University’s Rosenstiel School of Marine, 
Atmospheric and Earth Science.

“Hal ini menunjukkan bahwa virus 
raksasa memainkan peran yang sangat 
b e s a r  d a l a m  m e m a n i p u l a s i  
metabolisme inangnya selama infeksi 
dan memengaruhi biogeokimia laut.”

Penemuan ini penting untuk 
melihat apakah virus berdampak pada 
kesehatan manusia, dan kesehatan 

Sebagian besar virus memiliki partikel 
berukuran sekitar 0,4 mikron, bahkan 
hingga 0,2 mikron. Virus raksasa 
mengandung informasi  genetik yang 
jauh lebih banyak daripada virus pada 
umumnya. Genom mereka dapat 
memiliki sebanyak 2,5 juta pasangan 
basa, berbeda dengan sebagian besar 
virus yang hanya memiliki puluhan 
ribu pasangan basa.

Faktanya, virus raksasa ini baru 
ditemukan keberadaannya pada tahun 
1980-an. Ini karena secara paradoks, 
mereka terlalu besar untuk ukuran 
virus sehingga terabaikan oleh para 
peneliti.

“Alat tradisional untuk mengisolasi 
partikel virus adalah penyaringan 
melalui filter dengan pori-pori 200 
nanometer,” jelas James Van Etten, 
P r o f e s o r  P a t o l o g i  Ta n a m a n  
Terkemuka William Allingtong di 
University of Nebraska-Lincoln, dalam 
sebuah artikel tahun 2011 untuk 
American Scientist. “Virus raksasa 
tidak terdeteksi selama beberapa 
generasi penelitian virologi.”

Selain itu, virus raksasa cenderung 
tidak menginfeksi manusia, 
atau bahkan hewan. Virus 
biasanya terkonsentrasi 
pada protista, seperti alga 
dan amuba. Namun, dengan 
beberapa studi yang dilakukan 
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Pakai Dry Shampoo Malam Hari 
Solusi Rambut Segar

 

 

H A R I A N

LISTSTYLE

Akan tetapi, dry shampoo tidak dapat 
menggantikan posis i  shampoo 
sebagai produk untuk mencuci 
rambut. Disarankan untuk tetap 
keramas menggunakan shampoo 
sesering mungkin ,  la lu  jangan 
gunakan dry shampoo selama lebih 
dari dua hari berturut-turut.

Lantas, apa efek samping yang 
ditimbulkan bila terlalu sering 
menggunakan dry shampoo? Simak 
penjelasannya di bawah ini:

Rambut	Lebih	Mudah	Rontok
Dry shampoo mengandung bahan 

seperti  alkohol  atau pati  yang 
berfungsi menyerap minyak di kulit 
kepala.

 Namun, penggunaan yang terlalu 
s e r i n g  a t a u  b e r l e b i h a n  d a p a t 
menyebabkan rambut kehilangan 
kelembapan alaminya. Akibatnya, 
rambut menjadi kering, kusam, dan 
terasa kasar saat disentuh.

Jika kebiasaan ini terus berlanjut 
tanpa perawatan yang tepat, rambut 
akan menjadi rapuh dan lebih mudah 
rontok, terutama saat disisir atau saat 
keramas menggunakan shampoo 
biasa. 

Oleh karena itu, penting untuk 
membatasi pemakaian dry shampoo 
dan tetap menjaga keseimbangan 
perawatan rambut dengan keramas 
secara rutin dan menggunakan 
produk pelembap seperti conditioner 
atau hair mask.

yang terlihat.

Rambut	Terasa	Lebih	Ringan	
M e n g g u n a k a n  d r y  s h a m p o o 

sebelum tidur dapat memberikan efek 
ra m b u t  ya n g  l e b i h  r i n ga n  d a n 
bervolume keesokan harinya. Setelah 
t idur semalaman,  produk telah 
sepenuhnya terserap ke kulit kepala, 
dan hasilnya rambut terasa lebih tebal 
tanpa terasa berat. Ini adalah cara 
cepat untuk mendapatkan tampilan 
rambut yang segar dan bertekstur 
tanpa usaha tambahan.

Produk dry shampoo bekerja 
secara perlahan selama kita tidur, 
membersihkan minyak berlebih dan 
menambahkan volume alami pada 
rambut. Pagi harinya, kamu bisa 
melihat perbedaannya, terutama pada 
bagian akar rambut yang biasanya 
mudah lepek. Dengan cara ini, kamu 
tak perlu repot menata rambut terlalu 
banyak di pagi hari, cukup menyisir 
dan tampil percaya diri.

Ditambah lagi, menggunakan dry 
s h a m p o o  d i  m a l a m  h a r i  b i s a 
menghemat waktu di pagi hari, yang 
ideal untuk mereka yang memiliki 
jadwal padat. 

Menjaga	Kesehatan	Rambut	Tanpa	
Keramas	

S a l a h  s a t u  m a s a l a h  d e n g a n 
mencuci rambut setiap hari adalah 
risiko menghilangkan minyak alami 

alah satu keuntungan utama Smemakai dry shampoo sebelum 
tidur adalah memberikan waktu 

yang cukup bagi produk untuk bekerja 
secara maksimal. Menurut Zotos 
P r o f e s s i o n a l ,  d r y  s h a m p o o 
memerlukan waktu untuk menyerap 
minyak dan kotoran di kulit kepala. 
Dengan menggunakannya di malam 
hari,  kamu membiarkan produk 
menyerap secara menyeluruh tanpa 
gangguan dari aktivitas sehari-hari. 
Hasilnya, saat bangun keesokan 
paginya, rambut akan terasa lebih 
bersih, segar, dan bebas minyak.

Pada malam hari, tubuh termasuk 
kulit  kepala berada dalam fase 
istirahat, menciptakan kondisi ideal 
bagi dry shampoo untuk bekerja 
secara maksimal. Dalam situasi ini, 
kelebihan minyak di kulit kepala dapat 
terserap dengan lebih efektif. Hasilnya, 
saat pagi tiba, rambut terasa lebih 
segar dan tidak lepek. Mengaplikasikan 
dry shampoo sebelum tidur menjadi 
pilihan praktis bagi siapa pun yang 
ingin bangun dengan rambut bersih 
tanpa perlu repot keramas.

Selain itu, Stylecaster menyarankan 
penggunaan dry shampoo di malam 
hari untuk menghindari tampilan 
bubuk putih yang terkadang terlihat 
setelah diaplikasikan. Di malam hari, 
produk tersebut memiliki waktu 
untuk menyatu dengan alami ke 
rambut, membuatnya lebih mudah 
menyerap tanpa meninggalkan residu 

yang diperlukan untuk menjaga 
k e l e m b a b a n  r a m b u t .  D e n g a n 
menggunakan dry shampoo di malam 
hari, kamu dapat memperpanjang 
waktu antara keramas tanpa membuat 
rambut terasa kotor.  Ini  sangat 
membantu untuk menjaga kesehatan 
rambut dalam jangka panjang.

Rambut yang terlalu sering dicuci 
dapat menjadi kering dan rapuh. 
Namun, dengan dry shampoo, kamu 
dapat menjaga kebersihan tanpa harus 
terlalu sering mencuci rambut dengan 
air dan sampo. Cara ini tidak hanya 
menjaga keseimbangan minyak alami 
ra m b u t ,  te t a p i  j u ga  m e m b a n t u 
m e m p e r t a h a n k a n  k i l a u  d a n 
kelembutan rambut lebih lama.

Selain itu,  menggunakan dry 
s h a m p o o  s e b e l u m  t i d u r  j u g a 
membantu mencegah kerusakan 
akibat penataan rambut yang terlalu 
sering. Rambut tetap segar dan terlihat 
indah tanpa harus sering terkena 
panas alat styling di pagi hari.

Efek	Samping	Dry	Shampoo
M e s k i  m e n a w a r k a n  b a n y a k 

m a n fa a t  u n t u k  ra m b u t ,  n a m u n 
penggunaan dry shampoo terlalu 
sering juga dapat menimbulkan efek 
samping lho detikers. Dikutip situs 
H e a l t h l i n e ,  p a d a  d a s a r nya  d r y 
s h a m p o o  d i c i p t a k a n  u n t u k 
menghilangkan minyak dan kotoran di 
rambut secara cepat tanpa perlu 
keramas menggunakan air.

10 Selasa , 17 Juni 2025



data-data sebagai landasan untuk 
memutuskan secara final terkait 
dengan status 4 pulau tadi. Dan perlu 
kami sampaikan, selain data-data 
yang memang sudah ada, yang kami 
pelajari lebih dalam lagi, ada novum 
atau data baru yang kami peroleh 
b e r d a s a r k a n  p e n e l u s u r a n 
Kemendagri," tutur Bima Arya di 
Kantor Kemendagri, Jakarta Pusat, 
Senin (16/6/2025).

Novum ini  lanjut  dia,  akan 
dijadikan satu untuk kelengkapan 
b e r k a s  y a n g  n a n t i n y a  a k a n 
diserahkan kepada Mendagri Tito 
Karnavian ,  untuk selanjutnya 
d i l a p o r k a n  k e p a d a  P r e s i d e n 
Prabowo Subianto.

"Kami sore ini menyepakati 
keputusan akhir adalah didapat dari 

data-data yang hari ini dikumpulkan 
oleh Forum Rapat Lintas instansi ini, 
u n t u k  ke m u d i a n  Pa k  M e n te r i 
laporkan kepada Bapak Presiden," 
ungkapnya.

Meski begitu, Bima Arya belum 
dapat memastikan apakah dengan 
a d a n y a  n o v u m  b a r u  a k a n 
mempengaruhi keputusan akhir dari 
kepemilikan 4 pulau tersebut.

"Mari kita tunggu saja, ke arah 
mana tentu nanti akan melalui kajian, 
pembicaraan dari Pak Mendagri yang 
dilaporkan kepada Bapak Presiden," 
kata dia.

Tak hanya itu, mengenai sumber 
bukti baru ini, Politisi PAN ini 
m e n y a t a k a n  b e r d a s a r k a n 
penelusuran dari kementeriannya. 
(wid,rls,ant/dya)

WAKIL  Menteri  Dalam Negeri 
(Wamendagri) Bima Arya Sugiarto 
m e nya m p a i ka n  p i h a k nya  m e -
nemukan novum atau bukti baru 
terkait polemik 4 pulau Aceh-Sumatera 
Utara. Novum itu ditemukan saat 
rapat lintas instansi.

M u l a n y a  i a  m e n y e b u t k a n , 
Kemendagri dalam memutuskan 
batas wilayah dan alokasi teritori, 
t i d a k  s a j a  m e n i m b a n g  fa k to r 
geografis misalnya kedekatan secara 
wilayah, tetapi juga ada data fakta 
historis, politis, dan data-data sosial 
serta kultural.

" D a l a m  k o n t e k s  i t u l a h 
Kemendagri bersama-sama dengan 
seluruh instansi memperkaya data-
data informasi yang didapat. Pada 
rapat hari ini, tadi telah disampaikan 

Kemendagri Temukan Novum Baru 

Dengung	Aceh	(dari	Hal	1)	...

eratusan	 mahasiswa Aceh Smenggelar unjuk rasa di depan 
Kantor Gubernur Aceh, Senin 

(16/6/2025) .  Mereka menolak 
penetapan empat pulau di perbatasan 
Aceh Singkil dan Tapanuli Tengah 
menjadi wilayah Sumatera Utara 
( S u m u t ) .  M e r e k a  m e n d e s a k 
pemerintah mengembalikannya ke 
Provinsi Aceh. 

Aksi  in i  merupakan bentuk 
penolakan terhadap Keputusan 
Menteri Dalam Negeri (Kepmendagri) 
Nomor 300.2.2-2138 Tahun 2025 
yang menetapkan Pulau Panjang, 
Pulau Lipan, Pulau Mangkir Gadang, 
dan Pulau Mangkir Ketek sebagai 
wilayah administratif Kabupaten 
Tapanuli Tengah, Sumatera Utara.

Mereka menuntut penyelesaian 
sengketa empat pulau yang sempat 
m e m i c u  k e t e g a n g a n  a n t a r a 
Pemerintah Aceh dan Sumut. Para 
pengunjuk rasa menegaskan bahwa 
pulau-pulau tersebut merupakan 
bagian sah wilayah Aceh dan menolak 
kebijakan Kementerian Dalam Negeri 
(Kemendagri) yang memasukkan 
wilayah itu ke dalam administrasi 
Sumut. 

K o o r d i n a t o r  a k s i ,  R i z k y , 
menegaskan penolakan mahasiswa 
terhadap kebijakan Menteri Dalam 
Negeri (Mendagri) Tito Karnavian.

" K a m i  m e n o l a k  k e p u t u s a n 
Mendagri menetapkan empat pulau ke 
wilayah Sumut. Pulau-pulau ini harus 
dikembalikan kepada rakyat Aceh," 
tegasnya dalam orasi. 

Massa membawa atribut seperti 
bendera Bulan Bintang, mengenakan 
berbagai almamater kampus, serta 
mengusung spanduk bertuliskan 
“Referendum” dan "Merdeka".

Rizky juga mendesak Presiden 
Prabowo Subianto untuk memecat 
Tito Karnavian dan memeriksa 
kebijakan tersebut. Menurutnya, 
k e p u t u s a n  K e m e n d a g r i  t i d a k 
m e m p e r t i m b a n g k a n  a s p i r a s i 
masyarakat Aceh dan berpotensi 
memicu konflik.

Terpisah, Gubernur Aceh, Muzakir 
Manaf, dengan tegas menolak usulan 
Gubernur Sumatra Utara, Bobby 
N a s u t i o n ,  t e r k a i t  p e n g e l o l a a n 
bersama empat pulau yang berada di 
perbatasan kedua provinsi. Pulau 
Panjang, Pulau Lipan, Pulau Mangkir 
Ketek, dan Pulau Mangkir Gadang, kini 
secara administratif masuk dalam 
wilayah Sumatra Utara.

Menurut Muzakir, keempat pulau 
tersebut merupakan bagian dari 
wilayah Aceh berdasarkan data 
h i s to r i s ,  a d m i n i s t ra t i f ,  h i n g ga 
geografis, serta dihuni masyarakat 
Aceh secara turun-temurun.

“Itu hak kita. Secara histori, 
a dm i n i st ra s i ,  b a h ka n  da r i  s i s i 

penduduk, itu adalah milik kita. Jadi 
wajib kita pertahankan,” tegas 
Muzakir dalam pernyataannya.

Menanggapi usulan pengelolaan 
bersama dari Gubernur Sumatra 
Utara,  Muzakir  mengajak agar 
persoalan kepemilikan wilayah ini 
tidak dibahas sepihak. Isu ini harus 
dibawa langsung ke pemerintah 
pusat untuk mendapatkan keputusan 
resmi.

“Kalau mau menyelesaikan, ayo 
kita ke Jakarta. Bahas sama yang bisa 
memutuskan, jangan dengan yang 
t idak  punya kewenangan.  Pak 
Mendagri (Tito Karnavian) pasti 
terbuka untuk menerima siapa saja 
yang mau berdiskusi,” ujarnya.

Pernyataan ini  menegaskan 
b a h wa  p e m e r i n t a h  A c e h  s i a p 
menginisiasi  pertemuan resmi 
dengan Kementerian Dalam Negeri 
a g a r  p e r m a s a l a h a n  i n i  d a p a t 
diselesaikan secara konstitusional 
dan adil. Muzakir juga menegaskan 
bahwa pihaknya telah menyiapkan 
bukti dan dokumen resmi terkait 
ke p e m i l i ka n  s a h  e m p a t  p u l a u 
tersebut oleh Provinsi Aceh.

Diingatkan	Konsekuensinya
Ketua Pimpinan Pusat  (PP) 

M u h a m m a d iya h  A nwa r  A b b a s 
meminta pemerintah menghindari 
ter jadinya  dis integrasi  akibat 
polemik empat pulau Aceh yang 
ditetapkan oleh Mendagri masuk ke 
Provinsi Sumatera Utara.

Anwar mengingatkan banyak 
korban berjatuhan selama konflik 
bersenjata puluhan tahun di Aceh 
a n t a ra  p i h a k  p e m e r i n t a h  d a n 
Gerakan Aceh Merdeka (GAM). 
Namun keduanya berdamai melalui 
K e s e p a k a t a n  H e l s i n k i  y a n g 

ditandatangani pada 15 Agustus 2005.
Beberapa poin hasil perjanjian 

tersebut antara lain pemberian 
otonomi khusus yang lebih luas 
k e p a d a  p e m e r i n t a h  A c e h , 
penyelenggaraan pemilihan umum 
istimewa di Aceh, serta pemberian 
amnesti anggota GAM. Kemudian 
penarikan pasukan TNI dan Polri serta 
p e m b e n t u k a n  S a t u a n  T u g a s 
Pengamanan Aceh.

A n wa r  m e n g a t a k a n ,  b e r k a t 
konsistensi pemerintah Indonesia 
d a l a m  m e m a t u h i  ke s e p a ka t a n , 
perdamaian di Aceh bisa terwujud 
dengan baik.

“Tetapi setelah 20 tahun berlalu, 
perdamaian yang ada kembali terusik 
oleh kehadiran surat keputusan 
K e m e n t e r i a n  D a l a m  N e g e r i 
(Kepmendagri) yang menetapkan 
empat pulau, yakni pulau Mangkir 
Besar, Mangkir Kecil, Lipah, dan 
Panjang, masuk ke wilayah Sumatera 
U t a r a , ”  k a t a  A n w a r  S e n i n 
(16/6/2025).

Menurut dia, keputusan itu telah 
membuat pemerintah dan rakyat Aceh 
tersinggung karena keempat pulau 
tersebut, menurut mereka, dan juga 
menurut Jusuf Kalla secara formal dan 
historis, masuk wilayah Singkil, Aceh.

Wa k i l  Ke t u a  M a j e l i s  U l a m a 
Indonesia (MUI) ini berharap Presiden 
P r a b o w o  S u b i a n t o  d a p a t 
menyelesaikan polemik ini dengan 
sebaik-baiknya. “Sebab, kalau kita 
gagal menangani masalah ini, maka 
tidak mustahil akan  menimbulkan 
disintegrasi bangsa dan kita tentu saja 
tidak mau hal itu terjadi,” ujarnya.

S e m e n t a r a ,  K e t u a  K o m i s i 
Kebenaran dan Rekonsiliasi (KKR) 
Aceh Masthur Yahya merasa prihatin 
atas sikap pemerintah pusat yang 

menetapkan empat pulau di wilayah 
Aceh Singkil sebagai bagian dari 
Sumatera Utara. 

Dia menuturkan keputusan itu 
bukan hanya soal batas wilayah 
administratif. “Ini menyentuh urat 
s e n s i t i f  s e j a ra h  d a n  i d e n t i t a s 
m a sya ra ka t  Ac e h  ya n g  s e d a n g 
menumbuhkembangkan rasa saling 
percaya pascakonflik,” ujar Masthur.

Masthur mengatakan, saat ini, di 
Aceh sedang dalam proses meredam, 
memulihkan luka-luka lama, dan 
m e m u t u s  m a t a  ra n t a i  d e n d a m 
pascakonflik. Upaya tersebut melalui 
p e n g u n g k a p a n  k e b e n a r a n , 
pendekatan rekonsiliasi, dan reparasi 
komprehensif. “Tapi belakangan ini 
sepertinya muncul guratan bisul baru 
ya n g  b e r p o t e n s i  m e l e t u s  j a d i 
sentimen konflik berikutnya,” ujarnya.

Dia mengajak semua kalangan 
menahan diri, tidak provokatif, dan 
juga tidak terprovokasi dengan 
kebijakan tersebut. Menurut dia, pada 
akhir 2024, Kemendagri disebut-
sebut pernah 'mengusik' perdamaian 
yang sedang menguat di Aceh, yaitu 
menyarankan pembubaran KKR Aceh. 
Masthur menegaskan KKR Aceh hingga 
kini tetap melaksanakan mandat dan 
tugasnya setelah pemerintah Aceh 
meminta klarifikasi ke Kemendagri.

Masthur menegaskan lembaganya 
siap menjadi juru damai jika potensi 
konflik atas sengketa empat pulau 
y a n g  m e n j a d i  p e r b i n c a n g a n 
masyarakat di Aceh saat ini muncul. 
“Kami siap turun tangan sebagai juru 
damai. Ini bagian dari mandat moral 
kami: menjaga agar Aceh tidak 
kembali diseret ke pusaran konflik 
b a r u  ya n g  s e s u n g g u h nya  b i s a 
d i h i n d a r i ,”  ka t a  d i a .  ( w i d , d i n , 
ist,rls,tmo/dya)

Sambungan
H A R I A N
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Bulan Bung Karno, 

DPRD Surabaya: Galakkan Ketahanan Pangan
kepolisian turut membantu 
pertanian.

Kelompok Tani “Nandur 
Makmur” terdiri dari lima 
orang. Diketuai Suyono, yang 
memang asli dari keluarga 
petani. “Saya menjadi petani. 
Asli. Keluarga saya adalah 
petani,  dan saya generasi 
ketiga,” kata Suyono.

Selain itu, di lahan tersebut 
juga dimanfaatkan untuk 
b e t e r n a k  m a g o t .  “ K a m i 
manfaatkan sisa-sisa makanan, 
seperti buah mangga, waluh, 
garbis,” kata Pipit, peternak magot. 
Iya menunjuk- kan hasil ternak 
m a g o t .  I a  m e n g u c a p - ka n 
terima kasih kepada Walikota 

Eri Cahyadi atas kebijakannya.
Adi Sutarwijono mengatakan 

p e r t a n i a n  d i  S u r a b a y a  t e l a h 
berkembang dari pola tradisional. 
“Sekarang berkembang urban farming, 
y a n g  d i o l a h  v a r i a t i f  m e n u r u t 
kesediaan lahan, seperti hidroponik 
dan aquaponik, kebun atap (rooftop 
g a rd e n ) ,  ke b u n  ve r t i k a l  ya k n i 
penggunaan dinding atau struktur 
vertikal sebaga media tanam untuk 
l a h a n  t e r b a t a s ,  s e l a i n  k e b u n 
pekarangan,” kata Adi.

Semua hasil, kata dia, minimal 
untuk memenuhi kebutuhan rumah 
tangga seperti sawi, kangkung, lombok 
dan sebagainya yang cocok dengan 
kondisi. “Saya memberikan dukungan 
untuk pemanfaatn lahan yang ada,” 
kata Adi.(adv)

sebanyak 6,5 ton,” kata Suyono, Ketua 
Kelompok Tani “Nandur Makmur.” 
Pemanfaatan lahan di Tambak Wedi 
dimulai tahun 2023, yang menjadi 
kebijakan Walikota Eri Cahyadi, pasca 
masa pandemi Covid-19. 

L a h a n - l a h a n  k o s o n g  m i l i k 
P e m e r i n t a h  K o t a  S u r a b a y a 
dimanfaatkan warga masyarakat 
untuk keperluan yang lebih produktif. 
Sepert i  pertanian,  peternakan, 
perikanan dan proyek padat karya 
yang membuat paving.

Adi sempat memanen ketela, jenis 
ubi  pulut .  Dibantu Suyono,  Adi 
m e n c a b u t  k e t e l a  d a r i  t a n a h . 
Didampingi Wiyono, Ketua PAC PDI 
Perjuangan Kecamatan Kenjeran. Ibu-
ibu yang lain menikmati pisang dan 
lombok.

“Selain jagung yang menjadi 
k o m o d i t i  u t a m a  d i 
Tambak Wedi, juga baru-
baru ini ditanam pisang 
C a r v e n d i s h ,”  k a t a 
M u n d u ,  P P L  D i n a s 
Ketahanan Pangan dan 
Pertanian Kota Sura-
baya. Ia menyebutkan, 
pertanian di kawasan 
Ta m b a k  We d i  t e l a h 
cukup memadai, karena 
tersedia air dari sungai 
setempat. Tanah diolah 
dengan traktor. Selain 
Pemkot Surabaya me-
lalui Dinas Ketahanan 
Pangan dan Pertanian, 
j u ga  p i h a k  T N I  d a n 

JUNI	 dikenang sebagai Bulan 
Bung Karno. Ada tiga peristiwa 
penting di bulan Juni terkait 
Bung Karno. Pertama, 1 Juni 
sebagai Hari Lahir Pancasila. 
H a r i  i t u  B u n g  K a r n o 
menyampaikan pidato panjang 
l e b a r,  t a n p a  t e k s ,  y a n g 
menguraikan dasar negara, 
yang diberi nama Pancasila. Di 
depan sidang Badan Penyelidik 
U s a h a - U s a h a  P e r s i a p a n 
K e m e r d e k a a n  I n d o n e s i a 
(BPUPKI), 1 Juni 1945.

Bung Karno bukan penemu, 
tetapi penggali Pancasila dari 
hati  sanubari  masyarakat 
nusantara. “Peristiwa kedua, 6 
Juni 1901, Bung Karno lahir di 
Surabaya. Di rumah kecil ,  Jalan 
Pandean Gang 4 nomor 40, kini telah 
dibeli Pemerintah Kota Surabaya, dan 
d i j a d i k a n  m u s i u m  y a n g  b i s a 
dikunjungi masyarakat luas,” kata Adi 
Sutarwijono,  Ketua DPRD Kota 
Surabaya.

Di rumah itu, Bung Karno lahir di 
pagi hari, menjelang fajar. Di kemudian 
hari dikenal sebagai Putra Sang Fajar, 
dari orangtua: ayah bernama R. 
Soekemi Sosrodihardjo, ibu Ida Ayu 
Nyoman Rai. Ayahnya adalah guru 
sekolah Ongko Loro, yang kerap 
berpindah-pindah tugas, hingga 
menetap di Kota Blitar.

Masuk di rumah Sukarno lahir, kita 
bisa melihat pengakuan Bung Karno 
pada Cindy Adams: Penyambung Lidah 
Rakyat Indonesia. “Saya dilahirkan 
tanggal 6 Juni 1901 di Surabaya, jadi 
saya arek Suroboyo,” kata Bung Karno. 

F a s e  b e r i k u t n y a ,  s e t e l a h 
berpindah-pindah ke berbagai daerah, 
Bung Karno remaja kembali masuk 
Surabaya. Ia indekos di rumah Haji 
Oemar Said Tjokroaminoto, di Jalan 
Peneleh, Gang VII no. 29-31. Bung 
Karno sekolah di HBS (Hogere Burger 
School) atau sekolah menengah. 
Bangunan sekolah HBS di era sekarang 
telah berganti Kantor Pos Besar, di Jl. 
Kebon Rojo.

Betapa pentingnya Kota Surabaya 
dalam kehidupan Bung Karno dan 
pergerakan kemerdekaan pada saat 
itu. Bahkan Bung Karno menyebut 
S u r a b a y a  s e b a g a i  “ d a p u r 

nasonalisme”. Selain Pak Tjokro, ia 
bertemu anak-anak muda tokoh-tokoh  
pergerakan, yang kemudian hari 
bersimpang jalan dengan dirinya.

Peristiwa ketiga, tanggal 21 Juni 
1 9 7 0 ,  B u n g  K a r n o  w a f a t . 
Meninggalkan kita semua. Bung Karno 
dimakamkan di Kelurahan Bendogerit, 
Kota Blitar.  “Bung Karno wafat 
m e w a r i s k a n  p e r j u a n g a n  d a n 
pengabdiannya bagi Indonesia Raya. 
Mewariskan cita-cita besar bagi 
kesejahteraan rakyat. Bagi generasi 
sekarang, bukan mewarisi abunya, 
tetapi mewarisi apinya,” kata Adi 
Sutarwijono.

Banyak gagasan besar Bung Karno 
yang relevan dengan situasi kekinian. 
Diantaranya, isu kedaulatan dan 
ketahanan pangan. Saat berpidato, 
dalam pembangunan kampus IPB di 
Bogor, 27 April 1952, Bung Karno 
m e nya m p a i ka n  b a hwa  “ u r u s a n 
pangan adalah hidup matinya sebuah 
bangsa”.

M e n u r u t  A d i  S u t a r w i j o n o , 
memanfaatkan lahan-lahan yang ada 
untuk ditanami berbagai komoditi. 
Sebagai Ketua DPRD Kota Surabaya, 
dia mendukung upaya pemenfaatan 
lahan-lahan kosong untuk ditanami 
berbagai komoditi. 

Seperti, pemanfaatan lahan di 
Kelurahan Tambak Wedi. Lahan yang 
tersedia 1,2 hektar ditanami jagung, 
sawi, ketela, waluh, pisang, lombok. 
Serta ternak magot.

“Baru-baru ini panen jagung. Total 

Ketua	DPRD	Kota	Surabaya,	Adi	Sutarwijono,	mengunjungi	pertanian	di	Tambak	Wedi	didampingi	Suyono,	

Ketua	Kelompok	Tani	“Nandur	Makmur”.(ist)


